

« Allah akbar » multiplié par 1,5 milliard égale la tête à toto

[Riss](#) · Mis en ligne le 25 octobre 2023 · Paru dans l'[édition 1631](#)

Alors, cette guerre, ça vient ? À l'heure où sont écrites ces lignes, l'offensive de Tsahal sur la bande de Gaza afin de détruire l'organisation terroriste Hamas n'a pas encore débuté. Des otages ont été libérés par leurs geôliers islamistes et les pays influents dépêchent leurs diplomates pour sauver ce qui peut encore l'être, avec l'espoir fou d'une solution négociée qui épargnerait des vies. Cet ultime moment, juste avant la déflagration générale, quand rien n'est encore irréversible, on aimerait qu'il s'étire et se prolonge indéfiniment.

À quoi sert une guerre ? On se le demande quand on observe celle en Ukraine. À récupérer des kilomètres carrés ? À se défendre contre un envahisseur ? À se venger ? À se protéger d'une menace imminente ? L'offensive que l'armée israélienne prépare contre la bande de Gaza semble avoir un peu toutes ces caractéristiques. Après les atrocités subies par sa population, Israël ne veut pas rester les bras croisés à bayer aux corneilles. Toute autre nation dans la même situation raisonnerait de la même façon.

Mais quelle est la bonne solution ? Celle qui, à la fois, liquide les terroristes responsables des massacres, épargne [les populations civiles de la bande de Gaza](#), n'incite pas d'autres pays à intervenir dans le conflit, ménage les alliés d'Israël, et ne ferme pas les portes à de futures alliances avec les puissances du Moyen-Orient. Autant essayer de faire passer un chameau par le trou d'une aiguille, comme le disait un beau parleur qui vécut dans cette région il y a de cela quelques siècles.

La religion n'a rien à faire là-dedans

Les manifestations propalestiniennes ont été l'occasion pour certains de crier « Allah akbar » dans les rues de Paris. Ce qui est étonnant. Qu'est-ce que Dieu vient faire là-dedans ? En quoi la religion aidera-t-elle les Palestiniens à obtenir leur indépendance ? On regrette l'époque des accords d'Oslo non seulement parce que les deux parties avaient réussi l'exploit de se parler, mais aussi parce que personne ne criait encore « Allah akbar » dans les manifestations en faveur de la Palestine.

[La nouvelle génération de militants propalestiniens](#) ne semble plus avoir grand-chose à voir avec les précédentes. Elle n'a aucun scrupule à invoquer la religion pour servir des objectifs politiques. Un choix toujours suicidaire. Ces militants oublient qu'il existe des Palestiniens chrétiens qui ne scanderont jamais « Allah akbar ». Mais que savent-ils réellement du peuple palestinien ? « Allah akbar » est devenu un cri de ralliement pour tous ceux qui se disent ennemis de l'Occident-raciste-blanc-

postcolonial. « Allah akbar » est braillé comme une menace de mort adressée au monde judéo-occidental. Que 1,5 milliard de fidèles dans le monde prononcent cette phrase pendant leurs prières ne donne à personne le droit de menacer de mort les 6,5 milliards autres qui ne partagent pas leur croyance. Et puis le nombre n'a jamais rien prouvé. 1,5 milliard d'individus qui croient en un Dieu ne prouve absolument pas qu'il existe, mais seulement qu'ils ont le désir qu'il existe.

À LIRE AUSSI : [Israël-Palestine : il faudrait qu'un jour chacun remette les compteurs à zéro](#)

Pendant qu'à Paris on gueule « Allah akbar » et qu'à Gaza on attend l'offensive israélienne, on apprend qu'Armita Garawand, l'adolescente iranienne de 16 ans tabassée par la police des mœurs le 1^{er} octobre parce qu'elle ne portait pas de voile islamique, est en état de mort cérébrale. Armita était lucide, c'est pour cela qu'elle fut frappée et mise en état de mort cérébrale. Sa tête, son cerveau, son intelligence devaient être tabassés pour être réduits au silence. Faudra-t-il attendre que 1,5 milliard d'autres personnes soient mises en état de mort cérébrale par les islamistes pour qu'on les écoute ? Combien de milliers, de millions de victimes de l'islamisme faudra-t-il encore pour ouvrir les yeux ? Les vivants en état de mort cérébrale semblent parfois plus nombreux que ceux capables de réfléchir librement.